

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan bab-bab sebelumnya, maka dalam penelitian ini menghasilkan kesimpulan:

1. Tingkat kecerdasan spiritual santri putri Pondok Pesantren Al Ishlah dengan *mean* sebesar 100.6. Sehingga kecerdasan spiritual santri putri pondok pesantren putri Al Ishlah kelurahan Bandar Kidul Kecamatan Mojojoto Kota Kediri termasuk dalam kategori **Tinggi**. Hal ini karena sebagian besar responden adalah santri-santri yang aktif dalam mengikuti kegiatan di pondok, serta memiliki bekal pendidikan formal dan pengalaman yang cukup baik untuk menunjang kecerdasan spiritualnya. Inilah mengapa lulusan pondok pesantren Al Ishlah pada kenyataanya menjadi orang yang bermanfaat dan dibutuhkan di masyarakat.
2. Kegiatan yang dapat meningkatkan kecerdasan spiritual santri putri Al Ishlah Kelurahan Bandar Kidul Kecamatan Mojojoto Kota Kediri diantaranya adalah: a) sholat berjama'ah lima waktu, b) Dzikir *Al Aurod* atau bisa juga disebut Istighosah yang dilakukan setelah jama'ah sholat shubuh, c) Pengajian kitab kuning, d) Mengaji al-Qur'an atau *sorogan*, e) *Roan* atau bersih-bersih setiap hari ahad, f) *Jam'iyah ar-Rahmah*, setiap malam Jumat, kegiatannya antara lain: Sholaat *Diba'iyah*, *Manaqib*, Sholawat *Burdah*, dan *Berzanji*.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, maka peneliti ingin memberi saran kepada beberapa pihak yang terkait, diantaranya:

1. Pondok Pesantren Al Ishlah sebagai lembaga pendidikan, diharap lebih memperhatikan mengenai kegiatan santri, terutama untuk santri putri. Lebih ditekankan lagi pada kegiatan yang sifatnya dapat meningkatkan spiritualitasnya kepada Allah seperti pengetahuan-pengetahuan tauhid yang di realisasikan dalam bentuk ibadah, seperti *kejegan* jamaah sholat, istiqomah dalam berdzikir (*istighosah*), kebesaran hati mengikuti *roan* ataupun jam'iyahan.
2. Bagi santri-santri khususnya santri putri, lebih aktif dan giat lagi dalam mengikuti-kegiatan di pondok. Karena pada dasarnya semua kegiatan di pondok pesantren bersifat positif, bermanfaat untuk pribadi masing-masing dan sebagai bekal baik di dunia maupun di akhirat.